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        Ensdorf, den 24. August 2022 
 
 
 
Antrag für einen Tagesordnungspunkt für die Gemeinderatssitzung am 13. Oktober 2022 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Wilhelmy, 

wir bitten Sie folgenden Punkt auf die Tagesordnung der nächsten Gemeinderatssitzung zu setzen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Dietrich Bickelmann 

 

Versorgungssicherheit der Gemeinde Ensdorf mit Frischwasser 

Durch die fortschreitende Klimakrise ist nach den wissenschaftlich fundierten Erkenntnissen der 
Klimaforschung in den nächsten Jahrzehnten im mittleren Saartal häufiger mit länger andauernden 
Trockenperioden zu rechnen (Quelle: IZES gGmbH Klima SAAR Teilbericht zum Handlungsfeld 
Wasserwirtschaft 2020). Daher treibt uns die Frage, ob unsere Gemeinde in den kommenden Jahren 
ausreichen mit Frischwasser versorgt wird.  

Unsere Fraktion wendet sich dadurch mit folgenden Fragen an die Gemeindeverwaltung: 

1. Wie hat sich der Frischwasserverbrauch in den letzten Jahren mengenmäßig entwickelt?  

2. Welche Tagesspitzen wurden hierzu in Abhängigkeit von den einzelnen Jahreszeiten 
ermittelt? 

3. Wurde im Dürresommer 2022 ein höherer Verbrauch festgestellt, Wenn ja, wie hoch war 
dieser? 

4. Das Ensdorfer Frischwasser wird aus dem Bisttal gewonnen. Welche Kapazitäten bieten die 
Zuleitungen und die Hochbehälter auf Ensdorfer Seite um genügend Wasser für den 
Ensdorfer Bedarf zur Verfügung zu stellen? Ist damit zu rechnen, dass bei langanhaltenden 
Dürren die Kapazitäten an ihre Grenzen kommen? 

5. Wurden oder werden Förderprogramme oder andere Anreizsysteme aktiv beworben um die 
Anlage privater Zisternen zu fördern? 

6. Werden Förderprogramme zur Flächenentsieglung angeboten? Dabei verweisen wir auf die 
Aktion Hausbaumprogramm der Stadt Saarlouis, welche die Anpflanzung von Hausbäumen 
im straßennahmen Bereich fördert. 

7. Wann ist mit der Einführung der gesplitteten Abwassergebühr in Ensdorf zu rechnen? 

8. Und dem Gebot eines wirtschaftlichen Verwaltungshandels folgend: Haben die Zapfstellen für 
die Entnahme von Wasser zur Bewässerung von Anlagen der Verwaltung, wie z. B. die 
Rasenfläche im Glück-Auf Stadion eigene Wasserzähler, um die Abwassergebühren zu 
sparen. 

9. Gibt es eine Übersicht alter Brunnen in Ensdorf, die vorsorglich wieder aktiviert werden 
könnten um vorausschauend den Bisttaler Wasserschatz zu schonen? Mit welchem Aufwand 



wäre eine Wiederinbetriebnahme dieser Brunnen verbunden? Wir denken hier vor allen über 
die geplante Ansiedlung von SVolt im Bisttal nach, die unser heutiges Frischwasser vorrangig 
benötigen wird.  

10. Auch ist uns die Bergehalde als Wasserspeicher bekannt. Ist hierzu bereits geprüft worden, 
ob sich dieses Wasser für eine Trinkwassergewinnung aufbereiten lässt? 

11.  Zusammenfassend: Sieht die Gemeindeverwaltung einen allgemeinen Handlungsbedarf für 
die Sicherstellung der Frischwasserversorgung? 


